

FÜR UNSER INDUSTRIE-LAND SALZBURG

Impulse für die Landespolitik 2023-2028 (Auszug)

STANDORT: Gewappnet für multiple Herausforderungen

Immer stärker werden die wirtschaftlichen „Perspektiven“ unseres Bundeslandes und die Wettbewerbsfähigkeit seiner Unternehmen auf den internationalen Märkten von den Zukunftsmotoren Forschung und Entwicklung in zentralen Technologiefeldern abhängen.

Salzburg als attraktiver Lebensmittelpunkt zum Arbeiten

- Employer-Branding-Maßnahmen
- Wohnraumkonzept mit Starterwohnungen
- vereinfachte Wohnbauförderung
- dereguliertes Baurecht

Digitalisierung nutzen und Innovationsgeist antreiben

- mehr Fördermittel für Forschung & Entwicklung
- Investment in Wagniskapital
- Ansiedlung von Forschungseinrichtungen
- Landesfilmförderung verdoppeln
- Breitband und schnelles Internet

Leitbetriebe entfalten Sogwirkung

- Industrie- und Logistikflächen erhalten
- Beschleunigung von Verwaltungsverfahren
- Exportmärkte erschließen
- Investitionen mit Eigenkapital

Salzburg resilienter machen

- Aufrechterhaltung der Liefer- und Versorgungsketten
- Energie im eigenen Bundesland gewinnen
- Vollausslastung der rund 400 Kleinkraftwerke
- Blackout-Vorsorgemaßnahmen

BILDUNG UND FACHKRÄFTE: Wichtigste Ressource für Entwicklung

Bildung gehört zu den zentralen ökonomischen Ressourcen, vor allem wenn es um Innovation geht.

Salzburger Fachkräftestrategie

- Ausbau von internationalen Klassen
- SALIS unterstützen
- Wertschätzung der Lehre
- dynamischer Standort für junge IT-Fachkräfte

„Digitaler Footprint“ Salzburg & Hightech-Fächer

- lebendiger Campus Itzling
- IT-HTL Neumarkt
- Investitionen in die Forschungsinfrastruktur

MINT und Wirtschaftsbildung

- Ausbau weiterer Spürnasenecken
- weitere Ausbau der MINT-Schulen
- Ausbau der beruflichen Orientierung
- Wirtschaftsbildung im Unterricht

Kinderbetreuung und Elementarbildung

- mehr Kinderbetreuungsplätze

INFRASTRUKTUR: Gesicherte Versorgung und nachhaltige Mobilität

Moderne Infrastruktur- und nachhaltige Mobilitätskonzepte sind der Schlüssel für den Ausbau und die Ansiedelung von Unternehmen.

Infrastrukturen für die Energiewende

- Naturschutzgesetz vereinfachen
- Sonderstellung der LUA evaluieren
- Vereinfachung von Bewilligungsverfahren für neue Kraftwerke und Netzinfrastrukturen

Neue Verkehrsverbindungen

- Neue Salzachbrücken
- Bau der Regionalstadtbahn (S-Link)

- Hochleistungsstrecke um Seekirchen
- Flughafen als multimodaler Mobilitäts-Hub
- Straßenerhaltungsbudget erhöhen

Kreislaufwirtschaft und Ressourceneffizienz

- Aktionsplan für Bioökonomie und Kreislaufwirtschaft
- anwendungsorientierte Materialforschung
- Demo-Anlage für sortenreines Recyclen von Textilien
- Unterstützung des Ressourcen Forum Austria